
 
 

新北市中和區中和國小103學年度第1學期期末家長委員會議紀錄 
時間：103 年 12 月 26 日〈週五〉19:00～ 

地點：教師休閒中心(明禮樓 1F) 

出席人員：詳見簽到單 

列席人員：校長暨各處室主任                         整理、紀錄：林昌鋕 

【壹】主席報告：王會長孝揚 

(委員43席，出席人數19席，未過半；會議以座談會形式進行) 

一、首先歡迎校長、主任和家長委員共同參加今天會議。 

二、本學年度家長代表通訊錄已印製完成，並請級任老師轉發家長代表(含委員)，

如未收到請告知家長會幹事。 

三、持續辦理運動服和制服回收--響應減碳護地球，資源回收再利用。 

四、家長會參與學校活動及會務訊息如附件p.3~4，隨時更新登載於家長會網頁

(http://163.20.115.5/parentsorg/)，亦可自中和國小網站左方選單進入，歡迎瀏覽。 

 

   【貳】劉校長能賢致詞： 

1. 感謝王會長及委員們對學校的支持及協助，促進校務順利推展。 

2. 學期中學校進行較大工程之業務報告。 

3. 學校教職員(護理師、英語教師)榮退、進用業務說明。 

4. 學校與福清市崇文小學校際學術交流活動之業務簡介。 

5. 上週12/19『和草閱讀營』成果展暨觀摩交流活動，獲得好評。小朋友們的

表現優秀，值得嘉許；來賓也肯定學校提供部分弱勢小朋友有這麼好的學習

機會。 

 

   【叁】上次會議決議事項，辦理情形報告： 

案1：國家、民族重要慶典及由來，應有系統的傳承下去(如雙十節、教師節、

端午等)。(依學校回覆內容辦理)<提案人：五年19班常瀚文委員> 

辦理情形：已於各年級課程計畫及校本課程計畫融入傳統重要節慶的宣導。 
 

【肆】經費開支情形報告： 

1.本學年度家長會認捐到103年12月15日截止：一般認捐合計新台幣478,000

元整，尚未到期票金額(103.12.31到期票)新台幣5,000元整，其他指定項目經費

合計新台幣175,000元整；明細詳見附件p.5~6，奉獻教育，無任感荷。 

2.截至103.12.21的收入開支書如附件p.7；感謝萬祥副會長在財務審核方面給

予諸多的協助及提點，會務得以持續平穩、健全、順利的推展 

【伍】討論事項： 

提案一： 

      提案人：二年 04 班李采縈委員(副會長) 

      案由：結合悠遊卡、借書證、學生證為三合一的悠遊卡。 

      說明：鑑於臺北市公立小學，每個小學生都有屬於自己就讀學校所核發的悠遊

卡。 



 
 

建議：希望本校可以成為新北市第一所公立小學發放專屬學生的悠遊卡。 

學校回覆內容：1.本案請教務處先行瞭解做法及程序，然後評估是否可行。 

2.教務處打電話查詢，悠遊卡公司表示，數位學生證需洽新北

市政府申請，經電話詢問市府承辦人，目前新北市高中全面

實施，因高中生乘車上學或小額金錢使用情況普遍，且各高

中本有學生證之使用需求，故皆有辦理數位學生證與悠遊卡

結合。 

新北市國中情況則不一，使用上功能較少。而國小目前因無

學生證制度，尚無推廣，台北區雖大眾運輸網發達，但國小

為學區制，學生居住於學校週邊，大多為家長接送或自行上

放學，悠遊卡通常同時具有電子錢包功能，其中百餘元的金

額對小學生亦相對較大，目前僅一、二校結合校內專案曾試

辦，實施結果遺失率高達 15％多，有損失金額及補辦作業

頻繁的現象，而小學生逐年面貌改變大，記名之悠遊卡需附

大頭照，現行國中各校實施時家長需另外拍照準備，學校再

收件的確有不便之處。 

故目前評估暫時不提出申請，待未來周邊功能成熟或有普遍

性需求時再研究辦理。 

三 02 鄭淑芳委員：本人也是志工，在圖書館服務，小朋友借書證的遺失率確

實有偏高的現象。 

（二 04 李采縈委員補充說明） 

      決議：由學校依目前需求及周邊交通環境功能作評估，是否提出申請。  

 

提案二：歲末感恩聯歡活動辦理(摸彩品募集)討論。(家長會學年度預算案) 

說明： 

1. 日期：104年1月16日18：00～21：00。 

2. 地點：迎曦樓B1地下室。 

3. 敬邀家長代表參加，歡迎提供表演節目。 

4. 摸彩品募集討論。 

討論：(1)邀請家長代表們參加感恩聯歡活動，除了加強與志工間的聯誼，也

藉此感謝代表們平時在學校、在班級的辛勞與付出。 

      (2)上週的常委會議，常委們也很熱忱、願意依往例，每人幫歲末感恩

聯歡活動提供摸彩禮金2000元或等值摸彩品。 

      (3)委員或代表如有餘力，竭誠歡迎大家共襄盛舉或出力捧人場，讓活

動更溫馨、更熱絡。 

決議：依往例辦理；請大家盡可能的出錢出力，讓活動更溫馨、更熱鬧。 

 

【陸】臨時動議： 

一、 劉校長： 

回應二年10班陳秀雯委員傳真「加強校園門禁安全管理」之說明： 



 
 

1. 陳委員關心校園安全，提出寶貴的意見，表示誠摯的感謝。 

2. 校長非常重視校園安全，多次到「幼兒園廚房」施工區域檢視，發現安全缺

失，立即指示相關處室加強改善。 

目前明廉樓1F樓梯口暫時封閉，禁止通行，加強隔離施工區與教學區，並請

總務處嚴格要求承包商做好工程安全及人員之管理，確保師生安全。 

3. 在門禁方面，學校訂有「校園門禁安全管理要點」；開學初期各校門入口均

有導護老師及2位志工協助門禁管理，現今或因人力不足，稍有疏失之處；

會請相關處室趕緊協調改善，加強維護學童上下學之安全。 

4. 上課期間，家長如有事欲進校園洽商，必須依門禁管理在1號門警衛室換證；

志工配有志工證；家長接送幼兒園幼生是憑接送證進出；協助班級打餐的家

長可向老師申請班親證使用。 

5. 學校也會再考量，將來是否製發施工證，以明確釐清進出校園的施工人員是

否為本校工程的承包商人員。 

6. 學校也希望家長接送小朋友上下學，到校門口就好，甚至能離校門口一小段

路，讓小朋友自行步入校園；讓學童有機會在校園附近與同儕碰面、相互學

習，同時，接觸校園周遭的環境教育。 

7. 再次感謝陳委員，學校非常重視校園安全，也一定會把這個工作做好。 

 

二、 三年11班林錦儀常委： 

明禮樓1F穿堂有感應燈照明，但通往迎曦樓B1之道路、階梯附近無照明，

影響管樂團學生傍晚練習後回B1的行進安全，是否可以改善? 

學校回覆：該處的照明設備原本就有，位於階梯上方的天花板上面，開關

在迎曦1F走廊的柱子邊上。 

雖有階梯照明，但仍要叮嚀管樂團的小朋友上下階梯、搬移樂

器設備時均要特別留意安全。 

(會後，校長親至階梯處檢視照明及開關位置) 

 

三、 四年19班李坤虎副會長： 

資源班的小朋友在學習上，對輔導他們的老師之依存度較高，學校是否有

可行方式，讓同一位老師陪伴小朋友比較多年、甚至陪伴孩子到畢業。 

輔導純瑜主任回覆：要是政策可行，老師無異動又有熱忱，學校樂於幫助

小朋友在各種環境中的穩定、快樂成長。 

如果，到了年段老師有更換，輔導處也會有I.E.P.的

轉銜會議，在課程及生活照顧上也都會有妥適的安

排，以避免學習上的落差及困擾。 

這個建議，我帶回與特教老師們討論、研究。有進一

步的訊息，再向委員們報告。 

 

【柒】散會 

[附件P.5~6(略)、附件P.7詳網路資料] 

 



 
 

 



 
 

 

 


